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сопровождают из Зала Генеральной
Ассамблеи.

Пункт 9 повестки дня (продолжение)

Общие прения

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово министру иностранных дел и
торговли Новой Зеландии Его Превосходительству
достопочтенному Филу Гоффу.

Г-н Гофф (Новая Зеландия) (говорит по�
английски): Прежде всего, я хотел бы
присоединиться к поздравившим Вас, г-н
Председатель, с Вашим избранием. Я хотел бы
также заверить Вас в готовности делегации Новой
Зеландии к полномасштабному сотрудничеству при
выполнении Вами Ваших важных обязанностей.

Я приветствую вступление на прошлой неделе
нашего соседа и дружественную страну Тувалу в
Организацию Объединенных Наций. Принятие
четырех новых тихоокеанских государств в течение
года способствует приданию этой Организации
подлинного универсального характера.

Эти общие прения проходят в начале нового
века и нового тысячелетия. Генеральный секретарь
Кофи Аннан призвал государства � члены
Организации Объединенных Наций использовать
символический характер тысячелетия для
рассмотрения реальных и безотлагательных
потребностей людей во всех уголках мира. Настало
время подтвердить приверженность убеждениям,
ценностям и принципам, которые привели к
рождению Организации 55 лет назад.

Подобно многим другим членам Организации,
Новая Зеландия  является малой страной, которая
пытается отстаивать принципиальное и
независимое видение мира. В 1945 году в Сан�
Франциско мы играли активную роль в лице
лейбористского премьер-министра Питера
Фрейзера в разработке Устава, веру в который
подтвердили на прошлой неделе главы государств и
правительств.

Мы всегда считали поддержание
международного мира и безопасности и
практическую задачу миротворчества основными
задачами Организации Объединенных Наций. В
настоящее время мы вносим самый крупный взнос
в операции по поддержанию мира в Восточном

операции по поддержанию мира в Восточном
Тиморе. Эта приверженность подтверждает нашу
полную поддержку ведущей роли Организации
Объединенных Наций в создании стабильного,
демократического и экономически
самостоятельного Восточного Тимора в
сотрудничестве с его народом. Аналогичные цели
мы ставим перед собой при предоставлении
гражданского персонала и оказании помощи на
цели развития для того, чтобы оказать Восточному
Тимору содействие в создании базы основных
услуг.

Чуть более года назад восточнотиморский
народ почти единогласно проголосовал за свое
независимое будущее, и я имел честь входить в
состав группы Миссии Организации Объединенных
Наций в Восточном Тиморе (МООНВТ) по
наблюдению за процессом опроса. Мы никогда не
забудем последовавшие за ним ужасы, как
выступающие за интеграцию военизированные
формирования крушили все на своем пути,
зверским образом расправлялись с ни в чем не
повинными людьми, в результате чего тысячи
восточнотиморских граждан были вынуждены
искать убежище в Западном Тиморе.

На большей части территории Восточного
Тимора восстановлены относительное спокойствие
и стабильность, и сегодня мы воздаем дань памяти
миротворцам Австралии, Бангладеш, Непала и моей
собственной страны, которые в последние месяцы
отдали свою жизнь для достижения этой цели.
Вместе с тем боевики продолжают бесчинствовать в
приграничных районах среди беженцев в Западном
Тиморе. До тех пор, пока над ними не будет
установлен контроль, они будут нарушать
стабильность ситуации как в Западном, так и в
Восточном Тиморе.

Зверское убийство на прошлой неделе трех
сотрудников гуманитарных учреждений
Организации Объединенных Наций в Атамбуа в
Западном Тиморе потрясло всех нас. Вместе с
Австралией Новая Зеландия смогла достаточно
оперативно отреагировать на призыв Организации
Объединенных Наций об оказании помощи по
эвакуации из Атамбуа их коллег и работников
неправительственных организаций. Мы направили
вертолеты с сотрудниками безопасности и медико-
санитарным персоналом из числа наших сил,
расположенных на границе и входящих в состав
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Временной администрации Организации
Объединенных Наций в Восточном Тиморе
(ВАООНВТ). Эта эвакуация воздушным путем,
которая осуществлялась совместно с
индонезийскими силами, оказалась успешной. Тем
не менее неизменными остаются боль и
возмущение, которые мы ощущаем в связи со
зверским убийством этих трех сотрудников
гуманитарных организаций.

В своей резолюции 1319 (2000) Совет
Безопасности настаивал на том, чтобы
правительство Индонезии безотлагательно
предприняло шаги к немедленному разоружению и
роспуску боевиков в целях обеспечения охраны и
безопасности лагерей беженцев и гуманитарного
персонала и предотвращению трансграничных
вылазок в Восточный Тимор. Он также призвал к
тому, чтобы виновные в нападениях на
международный персонал были привлечены к
судебной ответственности. Мир рассчитывает на
принятие мер в целях безотлагательного
выполнения положений этой резолюции.

Помимо Восточного Тимора Новая Зеландия в
настоящее время участвует в осуществлении 12
других операций по поддержанию мира, в том
числе в Косово, на границах с Сирией, Израилем и
Ливаном, на Превлакском полуострове и в Сьерра-
Леоне. Персонал Новой Зеландии также входит в
состав Группы по наблюдению за установлением
мира в Бугенвиле, Многонациональных сил и
наблюдателей (МНСН) на Синае и Сил по
стабилизации (СПС) в Боснии. Осознавая тот факт,
что Организация Объединенных Наций продолжает
сталкиваться со многими проблемами в проведении
мероприятий по поддержанию мира, мы
приветствуем доклад Брахими. Мы надеемся, что
содержащиеся в докладе важные рекомендации
будут серьезным и оперативным образом
рассмотрены в ходе этой Ассамблеи тысячелетия в
целях их скорейшего претворения в жизнь

Как отмечается в докладе Брахими,
недостаточно обоснованные мандаты и слабое
финансирование являются основной причиной
неудач при достижении поставленных перед этими
операциями целей. Мы также разделяем
озабоченность тенденцией полностью полагаться на
«коалиции добровольцев» при осуществлении
операций, которые необходимо проводить
Организации Объединенных Наций. Невыплата

некоторыми государствами-членами своих
начисленных взносов вовремя, полностью и без
предварительных условий накладывает крайне
тяжелое бремя на Организацию и на страны-
поставщики воинских контингентов. Мы согласны с
тем, что шкала взносов на цели деятельности по
поддержанию мира нуждается в пересмотре для
того, чтобы сделать ее более справедливой и
транспарентной. Любой процесс пересмотра
должен определяться согласно давно сложившимся
принципом распределения расходов в соответствии
с платежеспособностью государств-членов.

Главы государств или правительств
согласились на Саммите тысячелетия с
необходимостью активизации усилий по
обеспечению всеобъемлющей реформы Совета
Безопасности во всех ее аспектах. Проходившая в
течение последних семи лет дискуссия по этому
вопросу показала, насколько сложным является этот
вопрос, в особенности, в отношении расширения
членского состава Совета. В данный момент
консенсус в этом вопросе отсутствует. Тем не менее
я уверен в том, что государства-члены согласятся с
необходимостью наделения Совета более
представительным характером в том, что касается
его нынешнего членского состава, более
транспарентным в сфере методов его работы и
более демократическим в процессе принятия
решений. Для того чтобы добиться прогресса в
отношении общего пакета реформ, необходимо
пойти на некоторые компромиссы.

По мнению Новой Зеландии, в основе каждой
реформы должно лежать ограничение сферы
применения права вето, а может и полная его
ликвидация. Начиная с 1945 года мы выступаем за
это и считаем, что сегодня эта проблема приобрела
еще большую актуальность. Механизм, который 50
лет назад имел, возможно, пользу с точки зрения
предотвращения использования Организации
постоянными членами в целях развязывания войны
друг против друга, в настоящее время ограничивает
волю более широкого числа государств-членов. Мне
кажется, что в Генеральной Ассамблее сложился
широкий консенсус в отношении необходимости
незамедлительного решения вопроса о вето, с тем
чтобы Совет Безопасности мог стать более
эффективным при осуществлении своих важных
функций.
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Я не разделяю мнение о том, что в процессе
реформы Совета не достигнуто никакого прогресса.
Следует признать, что важные результаты
достигнуты в сфере обеспечения открытости
заседаний Совета Безопасности и проводимых в
Совете брифингов для государств, не являющихся
его членами. Мы с признательностью отмечаем это.
Я также хотел бы подтвердить решительную
поддержку Новой Зеландией деятельности Рабочей
группы открытого состава по вопросу о реформе
Совета Безопасности, результаты которой
содействовали этому прогрессу. На наш взгляд,
Рабочая группа продолжает выступать наиболее
подходящим форумом для приложения усилий по
осуществлению реформы Совета, поскольку
исключительно важным аспектом для общего
благополучия Организации является то, чтобы
каждый пакет реформ пользовался наиболее
широкой поддержкой и чтобы в этом процессе
принимало участие максимальное число
государств-членов. Реформа Совета имеет слишком
важное значение для того, чтобы она решалась
путем закулисных переговоров.

В Декларации тысячелетия содержатся
некоторые важные рекомендации в отношении прав
человека, демократии и благого управления.
Например, все страны призваны крепить свой
потенциал осуществления принципов и норм
демократии и уважения прав человека, в том числе
прав меньшинств. Этот призыв не мог быть более
своевременным для моего собственного
южнотихоокеанского региона, где на протяжении
последнего года в некоторых странах происходили
крушения демократических устоев и правительств в
результате территориальных споров и различиях в
уровне экономического развития, а также
этнической напряженности.

Некоторые из существующих в регионе
проблем урегулировать не так легко, хотя ясно
одно: ответ на эти проблемы состоит в отказе
принять политические системы, которые проводят
дискриминационную политику в отношении
определенных этнических групп, что пытались в
этом году сделать на Фиджи некоторая группа лиц.
Такое стремление порождает лишь чувства
разочарования и изолированности, которые
являются благодатной почвой для новой
нестабильности. Малые государства, особенно
такие малые развивающиеся государства, как наши

соседи по тихоокеанскому региону, в результате
глобализации вынуждены сталкиваться с рядом
специфических проблем. Они находятся в
уникальной по своей уязвимости ситуации в том,
что касается внешнего воздействия. Нам
необходимо изыскать новые и более эффективные
средства для развития.

Важно оказать странам помощь в
формировании на национальном уровне
представительной и демократической формы
государственного правления, при которой
учитывались бы культурные ценности. В основе
этого должны лежать стабильные и подотчетные
институты, соблюдение норм права, независимый
характер судебной системы, эффективные средства
массовой информации, активное гражданское
общество и, в первую очередь, более массовое
общественное образование в целях повышения
уровня осведомленности общественности о
демократических ценностях и процессах.

Саммит тысячелетия предоставил главам
государств и правительств возможность для
принятия мер по ряду договоров, которые имеют
основополагающее значение для развития
международного законодательства в области прав
человека и международного гуманитарного права.
Премьер-министр моей страны предпринял шаги в
отношении шести таких договоров, и в этой связи я
хотел бы, в частности, отметить ратификацию
Новой Зеландией Факультативного протокола к
Конвенции о ликвидации всех форм дискриминации
в отношении женщин, Римского статута
Международного уголовного суда и двух
Факультативных протоколов к Конвенции о правах
ребенка.

Детская проституция, детская порнография и
отвратительная практика использования детей для
ведения войн � это позор и преступление против
человечности, которым необходимо положить
конец. Мы призываем также все государства
подписать и ратифицировать эти соглашения. Хотел
бы также добавить, что мы искренне приветствуем
недавнее решение, принятое в рамках
Экономического и Социального Совета, об
учреждении Постоянного форума по вопросам
коренных народов.

На Саммите тысячелетия лидеры стран мира
решили добиваться ликвидации оружия массового
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уничтожения, в особенности ядерного оружия.
Итоги Конференции участников Договора о
нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) по
рассмотрению действия Договора, которая
состоялась в мае этого года и в ходе которой пять
ядерных государств приняли на себя конкретное
политическое обязательство добиваться полной
ликвидации своих ядерных арсеналов, являются
новым подтверждением их решимости вести борьбу
за освобождение мира от ядерного оружия. Это
вопрос очень важный и срочный. Мы должны
содействовать осуществлению новых обязательств.
Новая Зеландия вместе со своими партнерами по
новой повестке дня представит на нынешней сессии
Генеральной Ассамблеи проект резолюции по этому
вопросу.

Новая Зеландия во взаимодействии с
Бразилией также будет содействовать превращению
южного полушария в зону, свободную от ядерного
оружия. Кроме этого, мы вместе с Австралией,
Мексикой и Японией будем настоятельно призывать
все страны, которые еще не сделали этого,
подписать и ратифицировать Договор о
всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний.
Мы также поддержим дальнейшую деятельность по
подготовке к проведению Конференции
Организации Объединенных Наций по проблеме
незаконной торговли стрелковым оружием и
легкими вооружениями во всех ее аспектах и будем
призывать все страны присоединиться к Оттавской
конвенции о запрещении применения, накопления
запасов, производства и передачи противопехотных
мин и об их уничтожении.

Новая Зеландия призывает к проявлению
осторожности при принятии решений в отношении
разработки и развертывания ракет, которые могут
оказать негативное воздействие на процесс
ядерного разоружения, привести к новому витку
гонки ядерного оружия или противоречить нашим
обязательствам полностью ликвидировать ядерное
оружие. Сейчас не время для самодовольства.
Механизм разоружения и контроля над
вооружениями Организации Объединенных Наций
должен быть вновь задействован при проведении
переговоров и другой работы по новой программе
действий, которая была согласована на
Конференции ДНЯО.

Лидеры стран мира также заявили о своей
решимости свести к минимуму негативные

последствия вводимых Организацией
Объединенных Наций экономических санкций для
ни в чем не повинного мирного населения. Санкции
являются важным инструментом в арсенале Совета
Безопасности для содействия выполнению своих
резолюций, но они должны быть должным образом
целенаправленны для получения максимального
эффекта. Нельзя вводить огульные меры, от
которых страдает ни в чем не повинное население и
лишь усиливается власть деспотических режимов.
Мы поддерживаем предпринимаемые в рамках
Организации усилия по разработке рекомендаций
относительно путей повышения
целенаправленности и эффективности санкций,
которые оказывали бы воздействие там, где они
могли бы иметь максимальную отдачу.

В Декларации тысячелетия также говорится о
необходимости обеспечения охраны нашей общей
окружающей среды. В ходе Саммита премьер-
министр моей страны объявил о нашем намерении
присоединиться к Киотскому протоколу к Рамочной
конвенции Организации Объединенных Наций об
изменении климата к середине 2002 года. Хочу
также напомнить об особом успехе, достигнутом в
прошлом году, в проведении первой сессии
Открытого процесса неофициальных консультаций
Организации Объединенных Наций по вопросам
Мирового океана и морского права. Это важнейший
шаг вперед на пути к созданию надлежащего
форума для обсуждения всех межсекторальных
проблем, связанных с океанами. Об успехе этого
процесса следует судить по тому, в какой мере
сформировалось новое глобальное понимание
проблем Мирового океана и готовность к более
тесному сотрудничеству и координации
межсекторальной работы для решения этих
проблем.

В заключение, в Декларации тысячелетия
ставится ряд ключевых целей для обеспечения
развития и искоренения нищеты и содержится
настоятельный призыв к удовлетворению особых
потребностей Африки. В этом году Новая Зеландия
смогла увеличить свои основные взносы на
деятельность Программы развития Организации
Объединенных Наций более чем на одну треть и в
Детский фонд Организации Объединенных Наций
более чем на половину. Мы считаем, что
Организация Объединенных Наций призвана
сыграть ключевую роль в координации
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деятельности по предоставлению официальной
помощи в целях развития. Подготовка к
конференции по финансированию развития
является убедительным подтверждением той
важной роли, которую играет наша Организация, и
крупным шагом вперед на пути к дальнейшему
расширению сотрудничества с бреттон-вудскими
учреждениями. Пагубная и, судя по всему, вечная
проблема тяжкого бремени задолженности, в
особенности африканских стран, должна быть
урегулирована в срочном порядке. Мы также
должны более эффективно вести борьбу с
бедствием ВИЧ/СПИД.

В ходе Саммита, который состоялся на
минувшей неделе, лидеры стран мира указали
нашей Ассамблее тысячелетия четкое направление
деятельности и вверили ей всеобъемлющий мандат.
Наши страны возложили на нас ответственность за
реализацию этого видения лучшего мира, и мы
должны приложить все усилия и проявить
решимость, с тем чтобы не подвести их.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово министру иностранных дел
Кот-д�Ивуара Его Превосходительству г-ну Шарлю
Провидансу Гомису.

Г-н Гомис (Кот-д�Ивуар) (говорит по�
французски): Г-н Председатель, прежде всего
позвольте мне от имени моей делегации выразить
удовлетворение в связи с тем, что именно Вы
руководите работой Генеральной Ассамблеи на этой
пятьдесят пятой сессии. Вы можете рассчитывать
на поддержку моей делегации.

Я хотел бы также воздать заслуженное
должное Вашему предшественнику на этом посту
г-ну Тео-Бен Гурирабу за проделанную им
прекрасную работу в ходе выполнения своих
обязанностей и поблагодарить Генерального
секретаря Кофи Аннана, великого африканца,
которым мы все гордимся, за его решимость
укреплять глобальную роль и авторитет нашей
Организации.

С каждым днем увеличивается сообщество
Организации Объединенных Наций, и мы с
удовлетворением отмечаем этот факт. Поэтому моя
делегация приветствует Республику Тувалу в связи
с вступлением в члены нашей Организации.

Прежде чем приступить к рассмотрению
вопроса о ситуации, которая сложилась в моей
стране, хочу поделиться с Вами некоторыми
соображениями по международным проблемам,
которые вызывают у нас обеспокоенность.

Проблемы третьего тысячелетия не новы. Они
рассматриваются в широком контексте
Генеральным секретарем в его докладе,
озаглавленном «Мы, народы: роль Организации
Объединенных Наций в XXI веке». По мнению
делегации Кот-д�Ивуара, ключевой задачей
международного сообщества, которое сталкивается
со сложными проблемами, является необходимость
изыскания новых путей урегулирования этих
проблем, действуя в соответствии с четко
установленными приоритетами.

Как подчеркивает Генеральный секретарь в
своем докладе, который был представлен на
Ассамблее тысячелетия:

«Один миллиард человек, живущих в развитых
странах, получают 60 процентов всех доходов
мира, а три с четвертью миллиарда человек в
странах с низким уровнем доходов
зарабатывают менее 20 процентов».
(А/54/2000, пункт 69)

Кроме того, достигнутый в области компьютерной
науки и связи научно-технический прогресс,
который мы приветствуем, к сожалению, также
привел к созданию так называемой «цифровой
пропасти», оставив далеко позади на обочине
магистрали прогресса бедные страны.

Г-н Вохидов (Узбекистан), заместитель
Председателя, занимает его место.

Если мы на данном этапе пока и признаем
преимущества глобализации, нам, тем не менее,
кажется, что в ее процессе не в достаточной
степени учитываются потребности развивающихся
стран, особенно африканских. Действительно,
уровень участия Африки в международной торговле
по-прежнему не превышает двух процентов. В
Африке южнее Сахары, в частности, нищета
остается приблизительно на том же уровне, что и 20
лет назад. Именно поэтому мы искренне призвали
бы к втягиванию и привлечению Африки в эти
усилия по строительству новой структуры мировой
экономики. Нищета и обездоленность, являющиеся
повседневной участью народов развивающихся


